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В минувшую пятницу 

и.о. главы 

администрации г. Орла 

В.В. Еремин 

и генеральный 

директор МУП 

«Спецавтобаза 

по санитарной очистке 

г. Орла» О.А. Дутов (на 

снимке — справа 

налево) рассказали 

журналистам 

городских СМИ 

об изменениях 

в организации сбора 

твердых бытовых 

отходов на улицах 

областного центра.

Санитарная очистка как 
важнейший элемент благоуст-
ройства является одной из ос-
трейших экологических про-
блем города, о чем свидетель-
ствуют многочисленные обра-
щения граждан в Управление 
Роспотребнадзора по Ор-
ловской области на не-
удовлетворительное со-
держание территорий.

Для улучшения ситуа-
ции, совершенствования 
системы сбора твердых 
бытовых отходов (ТБО) 
на спецавтобазу поступила 
новая мусоровозная тех-
ника.

— В рамках государст-
венной поддержки авто-
прома принята программа 
по реализации коммуналь-
ной техники, — рассказал 
В.В. Еремин. — Для нужд 
города приобретено четы-
ре бункеровоза, которые 
поступили на спецавтоба-
зу по санитарной очистке. 
Их приобретение городу 
обошлось в 30 % от реальной 
стоимости, 70 % по условиям 
программы оплачивается за 

счет федерального бюджета. 
Кроме того, приобретен новый 
погрузчик, а спецавтобаза 

по санитарной очистке г. Орла 
за счет собственных средств 
приобрела 20 бункеров-нако-

пителей, которые будут уста-
новлены на самых проблем-
ных участках сбора ТБО в го-
роде, прежде всего в частном 
секторе. Эти меры позволят 
улучшить санитарную очистку 
города и постепенно выйти 
из-под обоснованной критики 
как со стороны контролирую-
щих органов, так и населения.

Вывоз мусора — это доста-
точно серьезная бизнес-ни-
ша. Недаром в Орле в этой 
сфере задействовано девять 
предприятий разных форм 
собственности, т. е. создан 
настоящий рынок организа-
ций, обеспечивающих сбор и 
транспортировку твердых бы-
товых отходов. Возможность 

на многие десятилетия остать-
ся востребованным управля-
ющими компаниями будет 
лишь у того коммунального 
предприятия, которое нор-
мально выстроит свою работу, 
сможет ее обеспечить техни-
чески, четко определит схему 
вывоза ТБО, своевременно 
заключит договоры, чтобы 
труд коммунальщиков оплачи-
вался в полном объеме.

— Спецавтобаза по сани-
тарной очистке г. Орла на 
данный момент половину му-
сора вывозит бесплатно, — 
признал В.В. Еремин. — Од-
нако работа по заключению 
договоров с населением сей-
час значительно активизиро-

вана. Мы обратились в орга-
ны местного самоуправле-
ния, чтобы уличкомы на ме-
стах активно работали с на-
селением, настойчивее стали 
работать абонентские группы 
спецавтобазы. Кроме того, 
мы изучаем опыт нескольких 
соседних областей, где в со-
ответствующий федеральный 
закон внесены изменения, 
согласно которым жители 
частной застройки обязаны 
заключать договоры по выво-
зу ТБО. 

— Один бункеровоз заме-
нил на участке четыре едини-
цы техники: погрузчик, трак-
тор со щеткой и автотранс-
порт, который был нужен для 
уборки контейнеров. Пред-
приятие также экономит, уста-
навливая бункеры: один бун-
кер стоимостью 16 тысяч руб-
лей заменяет 12 контейнеров, 
каждый из которых стоит по 
четыре тысячи, — сделал эко-
н о м и ч е с к и е  в ы к л а д к и 
О.А. Дутов. — Для увеличения 
к о н к у р е н т о с п о с о б н о с т и 
на базе спецавтобазы будет 
создано спецавтохозяйство 
по вывозу ТБО, которое будет 
работать по упрощенной си-
с т е м е  н а л о г о о б л о ж е н и я , 
а значит, сможет снизить цены 
на услуги.

Умельцы спецавтобазы 
конструкцию бункера допол-
нили пологом, который не 
предусмотрен в заводском 
комплекте, но, как показала 
практика, необходим, чтобы 
Т Б О  н е  в ы с ы п а л и с ь  п р и 
транспортировке. С таким 
о р л о в с к и м  д о п о л н е н и е м 
в конструкции работа бунке-
ровоза стала намного эффек-
тивнее.

—  М ы  с д е л а е м  г о р о д 
чище, — заверил О.А. Дутов. — 
Что касается изобретения, то 
намерены его запатентовать. 

Елена ГУСЕВА.

Фото Андрея САСИНА.

БЕЗОПАСНОСТЬ — 
ПРЕВЫШЕ ВСЕГО

В Орле проходит оперативно-профи-
лактическая операция «Сфера — безо-
пасность», целью которой являются 
выявление и пресечение фактов нару-
шения законодательства Российской 
Федерации, регламентирующего обо-
рот огнестрельного оружия, боеприпа-
сов, взрывчатых веществ, пиротехни-
ческих изделий и осуществление 
частной охранной и сыскной дея-
тельности.
В составе оперативных групп — сотрудники 

УВД, МЧС, прокуратуры. Проверяющие посети-
ли образовательные учреждения, где провели 
инструктажи по мерам безопасности при ис-
пользовании пиротехники. Было проверено 150 
мест массового отдыха — ночные клубы, кафе, 
бары, где планируется проведение новогодних 
праздников. За различные нарушения состав-
лено 14 протоколов об административных пра-
вонарушениях. Вынесено три письменных пре-
дупреждения руководителям частных охранных 
предприятий, изъято пять удостоверений част-
ных охранников, более 150 видов пиротехни-
ческих изделий. Кроме того, изъяты три снаря-
да ВОВ, восемь охотничьих ружей, 21 боепри-
пас к оружию. Было возбуждено уголовное де-
ло за незаконное хранение и распространение 
оружия.

ПАМЯТИ ПАВШИХ 
БОЙЦОВ

Более сотни советских солдат были пре-
даны земле в минувшую пятницу в посел-
ке Успенский Дмитровского района.
Со всеми воинскими почестями здесь пере-

захоронили останки 115 советских воинов. В 
мероприятии приняли участие представители 
районной администрации, священнослужите-
ли, члены поисковых отрядов Орловской и Кур-
ской областей, школьники и местные жители.

Из 115 перезахороненных бойцов удалось 
установить имена восьми солдат.  Четыре из 
них — это воины 277-го стрелкового полка, ко-
торый принимал участие в освобождении рай-
она от немецко-фашистских захватчиков летом 
1943 года во время Орловско-Курской битвы.

КАК СНЕГ НА ГОЛОВУ?
Накануне выходных погода внесла 
коррективы в ситуацию на дорогах 
областного центра: из-за выпавшего 
снега резко увеличилась аварийность.
Как рассказали в Управлении ГИБДД при 

УВД по Орловской области, только за минув-
шую пятницу количество дорожно-транспорт-
ных происшествий возросло в три раза. Если 
обычно в городе происходит до 20 ДТП, то этот 
день побил все рекорды: на дорогах города 
случилось 63 аварии. Причина — в несоблюде-
нии водителями скоростного режима, безопас-
ной дистанции, отсутствии зимней резины. 

За минувшие выходные количество обратив-
шихся в травмпункты города за медицинской 
помощью не увеличилось, хотя снег и недоста-
ток освещения несут потенциальную опасность 
для жителей.

В целях повышения безопасности и сниже-
ния числа несчастных случаев на дорогах с 15 по 
25 декабря в области пройдет профилактичес-
кая акция «Пешеход». В рамках операции будут 
проверены обустройство пешеходных перехо-
дов, правильность установки дорожных знаков и 
наличие разметки. Особое внимание сотрудни-
ки ГИБДД уделят поведению участников дорож-
ного движения на пешеходных переходах. 

«ПРОРЫВ» 
ВЫЯВИТ ЛУЧШИХ

17 декабря в Москве в спорткомплек-
се «Олимпийский» состоится I Всерос-
сийский форум «Прорыв», в котором 
примут участие более 20 тысяч моло-
дых людей. 
Это талантливая молодежь, имеющая высо-

кие успехи в спорте, науке, искусстве, профес-
сии. Этим грандиозным мероприятием будет 
подведен итог Года молодежи в России. 

От Орловской области на мас штабный слет 
представителей молодежи, лучших в своем де-
ле, отправятся 150 человек. Как рассказал на-
чальник отдела молодежной политики управле-
ния образования и молодежной политики де-
партамента образования, культуры и спорта 
Орловской области И.Е. Андрюшенков, это 100 

победителей всероссийских и международных 
конкурсов и 50  представителей общественных 
организаций.

В рамках форума победителям будет вруче-
на первая национальная премия «Прорыв», бу-
дет организована выставка наиболее интерес-
ных проектов участников.

МОЩИ  МАТРОНЫ 
МОСКОВСКОЙ В ОРЛЕ
В субботу в Ахтырский кафедральный 
собор города Орла были доставлены 
ковчег с частицей мощей и икона свя-
той блаженной Матроны Московской.  
Доступ к мощам будет открыт в течение все-

го дня. Каждый день по окончании литургии пе-
ред иконой будут служить молебен. Мощи и 
икона Матроны Московской будут пребывать в 
городе до 20 декабря, откуда отправятся во все 
благочиния Орловско-Ливенской епархии.

ОГРАНИЧЕНИЕ 
ДВИЖЕНИЯ 

ПРОДЛЕВАЕТСЯ
До 25 декабря текущего года в связи с необ-

ходимостью реконструкции водопроводной се-
ти продлевается ограничение движения транс-
портных средств по улице 2-й Курской в районе 
домов № 61, 54, 52.

Информагентство 
«Орловской правды».
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Технология благоустройства совершенствуется
Открывая совещание, губер-

натор проинформировал о за-
дачах правительства обла-
сти по внедрению современ-
ных технологий в сфере пре-
доставления государствен-
ных услуг и выполнения го-
сударственных функций 
по итогам видеоконференции, 
состоявшейся 10 декабря 
под руководством заместителя 
Председателя Правительства 
Р о с с и й с к о й  Ф е д е р а ц и и 
С.С. Собянина.

Глава региона подчеркнул, 
что указанные вопросы явля-
ются стратегическими и под-
робно освещены в ежегодном 
Послании Президента России 
Д.А. Медведева Федеральному 
Собранию Российской Феде-
рации.

В этой связи А.П. Козлов на-
звал недопустимо низкими 
темпы реализации задач, стоя-
щих перед Орловщиной: слабо 
ведется работа по внедрению 
социальных карт, не создан 
многофункциональный центр 
предоставления государствен-
ных услуг и т. п. Фактически за 
исключением публичного ин-
формационного центра — пор-
тала Орловской области нет 
реальных инструментов повы-
шения доступности государст-
венных услуг для населения.

В этой связи глава региона 
подчеркнул, что с 2011 года ор-
ганам власти всех уровней 
будет запрещено запрашивать 
у граждан сведения, которые 
размещены в каких-либо ве-
домственных базах данных.

Правительству области даны 
указания, определяющие конк-
ретные меры и сроки исполне-
ния поручений по созданию 
в области многофункциональ-
ного центра предоставления 
государственных услуг, а в рам-
ках работ по переводу указан-
ных услуг на электронную 
форму — центра телефонного 
обслуживания населения. По-
ручено также приступить к со-
зданию регионального удосто-
веряющего центра органов го-
сударственной власти. В сжа-
тые сроки поручено открыть 
региональный регистр госу-
дарственных и муниципальных 
услуг, региональный портал го-
сударственных и муниципаль-
ных услуг, приступить к внедре-
нию социальных карт граждан.

С информацией о ходе вы-
полнения поручения по про-
верке обеспечения пожарной 
безопасности на объектах 
всех форм собственности 
и контролю за торговлей пи-
ротехнической продукцией 
выступили заместитель губерна-
тора и председателя правитель-
ства области — руководитель 
аппарата губернатора и прави-
тельства области И.Ю. Гармаш 
и начальник Главного управле-
ния МЧС России по Орловской 
области А.А. Новиков.

По состоянию на 14 декабря 
из 196 клубов и ресторанов, 
расположенных на территории 
области, проверен 171. Со-
ставлено 57 протоколов на 
должностных лиц. По 10 заве-
дениям подготовлены матери-
алы о приостановке их деятель-
ности, материалы направлены 
в суды.

А.П. Козлов подчеркнул, что 
необходимо строго контроли-
ровать результаты исполнения 
предписаний, выданных орга-
низациям и учреждениям. 
В случае невыполнения требо-
ваний надзорных органов ука-
занные заведения должны быть 
закрыты.

«Наша задача — не кошма-
рить бизнес, а требовать от 
него работы по установленным 
нормам и правилам», — отме-
тил глава региона.

Особое внимание губерна-
тор потребовал уделить обес-
печению противопожарной 
безопасности в учреждениях с 
круглосуточным пребыванием 
людей, а также в супермарке-
тах и магазинах крупных торго-
вых сетей.

До 24 декабря через СМИ 
необходимо проинформиро-
вать граждан об учреждени-
ях, которые признаны пожа-
роопасными. Мероприятия 
с использованием пиротехники 
должны разрешаться только 
при наличии пожарных расче-
тов.

В местах, где будет органи-
зован запуск пиротехники, не-
обходимы специально обору-
дованные площадки с наличи-
ем первичных средств пожаро-
тушения. На указанных пло-
щадках следует организовать 
дежурство работников адми-
нистраций и организаций, про-
шедших подготовку по про-
грамме пожарно-технического 
минимума. Информация о раз-
мещении и времени работы 
площадок должна быть доведе-
на до жителей через электрон-
ные и печатные СМИ.

Решения о создании площа-
док следует оформлять соот-
ветствующими нормативными 
актами, в которых нужно пре-
дусмотреть мероприятия, на-
правленные на упорядочение 
торговли пиротехникой.

Блоку социального развития 
поручено откорректировать 
планы проведения новогодних 
и рождественских мероприя-
тий, организовать дежурство 
ответственных должностных 
лиц и членов добровольных по-
жарных дружин во время про-
ведения массовых мероприя-
тий в школах, учреждениях про-
фессионального и дошкольно-
го образования, а также в уч-
реждениях культуры и спорта.

С информацией о ходе 
работ по строительству хи-
рургического корпуса муни-
ципального учреждения 
здравоохранения «Городская 
больница скорой медицин-
ской помощи им. Н.А. Се-
машко» выступил первый за-
меститель губернатора и пред-
седателя правительства обла-
сти Б.М. Коновалов.

Строительно-монтажные ра-
боты в семиэтажном корпусе 
выполнены на 90 %, в двухэтаж-
ном операционном блоке — на 
85 %.

Для сдачи объекта под мон-
таж медоборудования необхо-
димо 233,6 млн. рублей, около 
950 млн. — на закупку и уста-
новку оборудования.

Подводя итоги обсуждения 
вопроса, губернатор отметил, 
что строительство хирургичес-
кого корпуса орловской город-
ской больницы скорой меди-
цинской помощи им. Н.А. Се-
машко необходимо завершить 
в 2010 году.

В 2009 году на строитель-
ство больницы привлечены 
значительные средства из бюд-
жетов всех уровней. Основной 
задачей в настоящее время яв-
ляется полное освоение де-
нежных средств, запланиро-
ванных на строительство объ-
екта в текущем году.

Глава региона поручил в 
ежедневном режиме контроли-
ровать ход строительства.

А.П. Козлов также заострил 
внимание на проблемах акти-
визации подготовки кадров 
для сферы здравоохранения, 
необходимости поиска инве-
сторов для продолжения строи-
тельства многопрофильного 
медицинского центра.

С информацией об остат-
ках бюджетных средств 
на счетах главных распоря-
дителей бюджетных средств 
выступила руководитель де-
партамента финансов В.Г. Щип-
кова.

Губернатор потребовал 
обеспечить максимально пол-
ное и эффективное расходова-
ние бюджетных средств до 
25 декабря.

С информацией о ходе ре-
монта сельхозтехники, заго-
товок ГСМ, удобрений, семян 
для проведения комплекса 
весенних полевых работ 
на сельхозпредприятиях всех 
форм собственности высту-
пил начальник управления сель-
ского хозяйства А.И. Маричев.

В 2010 году планируется вы-
полнить работы по возделыва-
нию зерновых культур на пло-
щади 814 тыс. гектаров, сахар-
ной свеклы — на 31,8 тыс. гек-
таров. Весь яровой сев будет 
осуществлен на 586 тыс. гекта-
ров.

Общая потребность в мине-
ральных удобрениях на весен-
не-полевые работы 2010 года 
составляет 148 тыс. тонн. Пот-
ребность в ГСМ по дизельному 
топливу — 15,5 тыс. тонн, авто-
мобильному бензину — 2,8 тыс. 
тонн.

Предприятиям АПК необхо-
димо к 1 февраля подготовить 
п р и ц е п н о й  и н в е н т а р ь ,  к 
15 марта — тракторный парк, 
к 1 мая — кормоуборочную тех-
нику, до 15 июня — зерноубо-
рочные комбайны, до 10 июля 
осуществить их приемку из ре-
монта комиссиями.

Подводя итоги обсуждения, 
губернатор высказал озабо-
ченность низкой динамикой 
оформления кредитов, заго-
товки семян, удобрений и го-
рюче-смазочных материалов 
для проведения комплекса ве-
сенних полевых работ 2010 
года.

Глава региона поручил в се-
редине февраля будущего года 
провести совещание с главами 
районов, руководителями сель-
хозпредприятий, инвесторами 
по указанным вопросам.

В совещании приняли уча-
стие председатель областного 
Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, федеральный 
инспектор в Орловской обла-
сти В.Е. Амелин.

Пресс-служба 
губернатора.

Совещание 
в администрации области

Вчера в администрации области состоялось совещание, 

которое провел губернатор Орловской области А.П. Коз-

лов.

МИР ПРАВОСЛАВНЫЙ

«Дети — 
наши главные учителя»

Вчера архиепископ 

Орловский и Ливенский 

Пантелеимон отметил 

свой день рождения.

Предлагаем нашим 

читателям беседу 

с владыкой о жизни, 

о любви, о Родине.
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Данные статистики свидетельст-
вуют, что в области не только не 
произошло сокращения объемов 
сельхозпроизводства, но и сохра-
нился определенный рост количе-
ственных и качественных показате-
лей. В растениеводстве получен ре-
кордный урожай зерновых культур, 
с результатами не ниже прошлогод-
них завершается программа теку-
щего года и в основных отраслях 
животноводства. 

В целом как стабильно положи-

тельное характеризуется положе-
ние и в наиболее сложной отрасли 
— молочном животноводстве. Так, 
согласно данным госстатистики и 
управления сельского хозяйства 
области, за истекшие 11 месяцев 
объем производства молока во всех 
категориях хозяйств не уступает по-
казателям соответствующего пери-
ода прошлого года, в разрезе же 
сельхозорганизаций превышает 
его  на 0,5 процента, или на 600 
тонн. По мнению специалистов обл-

сельхозуправления, наверстывает-
ся небольшое отставание, имевше-
еся по объемам закупок молока в 
хозяйствах населения. Как следст-
вие общий годовой объем произ-
водства молока должен составить 
не менее 252 тысяч тонн.

В текущем году  средняя молоч-
ная продуктивность дойного стада 
в расчете на одну корову должна 
увеличиться не менее чем на 300 
килограммов и составить в сред-
нем 3850 килограммов.

Почти на треть выросли объемы 
производства молока в сельхозор-
ганизациях Болховского района, 
где завершается вывод на проект-
ную мощность крупного молочного 
комплекса в ООО «Юпитер», в ре-
зультате чего количество продук-
тивного поголовья уже увеличилось 
почти на 700 голов. На 26 процен-
тов больше поставляют молока на 
переработку животноводы Урицко-
го района, что является в основном 
результатом успешно реализующе-
гося инвестиционного проекта ООО 
«Урицкий агрокомплекс». Более 
чем на треть увеличили производ-
ство молока коллективы молочно-
товарных ферм Краснозоренского 
района. И здесь растут как количе-
ство содержащегося в хозяйствах 

скота, так и его продуктивность.
 Не сократили имеющееся пого-

ловье коров и увеличили его про-
дуктивность предприятия АПК 
Кромского, Глазуновского и Зале-
гощенского районов.

К сожалению, прямо противопо-
ложным путем — не сохранения и 
развития, а почти полной ликвида-
ции животноводческой отрасли — 
пошли отдельные сельхозорганиза-
ции, только числящиеся в списке 
«инвестиционных» компаний. Так, 
после смены собственника факти-
чески  были проданы за пределы 
Покровского района последние 420 
голов КРС ООО «ЖК «Федоровский» 
(ЗАО «СЕТ-Орел-инвест»), в резуль-
тате на все сельхозорганизации 
этого одного из крупнейших по зе-
мельным и кадровым ресурсам 
районов области насчитывается 
всего 57(!) коров. По схожим причи-
нам за год более чем в два раза со-
кратилось молочное стадо в сель-
хозпредприятиях Сосковского и 
Троснянского районов, где оста-
лось менее 300 коров в каждом. 377 
коров приходится на все коллектив-
ные хозяйства Новосильского рай-
она. 

К сожалению, в ряде районов со-
кращение продуктивного поголовья 

в так называемом общественном 
секторе производства сопровожда-
ется и большими потерями в мо-
лочном стаде населения. С начала 
текущего года на 100—170 коров 
стало меньше в личных подсобных 
хозяйствах Покровского, Глазунов-
ского, Знаменского, Новосильско-
го, Троснянского и Сосковского 
районов.

Как правило, основной причиной 
сокращения числа коров в хозяй-
ствах населения на местах называ-
ется низкая закупочная цена на мо-
локо, предлагаемая посредниками-
заготовителями, — по 5,3 рубля за 
килограмм, которая не оправдыва-
ет затрат на его производство. От-
дельные новые «хозяева», получив 
в собственность имеющиеся на 
территории области молокопере-
рабатывающие предприятия, со-
знательно идут на сокращение 
мест ной сырьевой базы, ориенти-
руются на крупных производителей 
молока, работающих за пределами 
региона. 

К сожалению, в стороне от реше-
ния этой проблемы, а также от кон-
кретной поддержки ЛПХ на мест-
ном уровне пытаются держаться от-
дельные муниципальные органы 
власти и администрации сельских 

поселений. Чем еще можно объяс-
нить тот факт, что если в Орловском 
и Болховском районах от каждой 
коровы, имеющейся в ЛПХ, за 10 
месяцев текущего года закуплено 
соответственно 3176 и 2634 кило-
грамма молока, в Верховском, 
Шаблыкинском и Должанском — 
более 2000 килограммов, а в Дмит-
ровском и Корсаковском — всего 
от 660 до 880 килограммов? 

А ведь сейчас на федеральном и 
региональном уровнях реализуется 
программа целенаправленной под-
держки производства молока в 
сельхозорганизациях и личных хо-
зяйствах населения. На каждую 
тонну молока, реализованную сель-
хозпредприятиями с мая по де-
кабрь текущего года, выплачивают-
ся субсидии в размере 400 рублей 
из федерального и 200 рублей из 
регионального бюджетов; на каж-
дую корову, имевшуюся в ЛПХ на 
1 ноября текущего года, на пари-
тетных основаниях из соответст-
вующих бюджетов будет выдавать-
ся по 600 рублей. Конечно, этого 
недостаточно для компенсации по-
терь производителей из-за заведо-
мо невыгодных для них закупочных 
цен на молоко, и все же это реаль-
ная и ощутимая поддержка. 

Требовать каких-то доплат еще и 
со стороны, как правило, небогатых 
местных бюджетов, конечно, не-
реально, но свое слово в защиту ин-
тересов мелких производителей 
сельхозпродукции, действующих на 
их территории, районные муници-
палитеты и главы сельских поселе-
ний должны иметь. От этого зави-
сят и уровень взаимоотношений 

между производителями и загото-
вителями животноводческой про-
дукции, и решение проблемы обес-
печения ЛПХ земельными надела-
ми, кормами, устранение препон 
для прямого выхода сельхозтова-
ропроизводителей на местные 
рынки. Необходимо оживить и де-
ятельность пока еще остающихся в 
большинстве своем только на бу-
маге сельскохозяйственных обслу-
живающих потребительских, кре-
дитных и производственных коопе-
ративов. 

Выступая на днях на совещании 
в правительстве области, глава ре-
гиона А.П. Козлов подчеркнул, что 
«вопрос сохранения молочного ско-
товодства на Орловщине является 
стратегическим» и необходимо 
приложить все усилия для достиже-
ния в этой отрасли намеченных го-
сударственными и областными 
программами показателей. Выпол-
нение этой задачи, поставленной 
губернатором как перед местными, 
муниципальными органами власти, 
так и перед руководителями сель-
хозорганизаций, инвестиционных 
компаний, позволит укрепить про-
изводственный и экономический 
потенциал сельских товаропроиз-
водителей, расширить их финансо-
вые возможности, сохранить и при-
умножить используемые трудовые 
ресурсы села. Где фермы, там жи-
вет деревня — это аксиома. Значит, 
сохранность ферм, обеспечение  
эффективности их работы являют-
ся прямым долгом и собственника-
инвестора, и муниципального руко-
водителя. 

Юрий СЕМЁНОВ.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ОБЗОР

Где фермы, там и жизнь
Считанные дни остались до завершения 2009 года — 

одного из самых сложных для экономики как области, так 

и всей страны. Всеобщий спад объемов производства 

в результате мирового финансово-экономического 

кризиса в различной степени затронул большинство 

отраслей народного хозяйства и нашего региона, вместе 

с тем производство продукции, ориентированной 

на внутреннего потребителя, в первую очередь — 

сельскохозяйственной, оказалось наиболее устойчивым 

к потрясениям, вызванным внешними причинами. 

Не смог переломить позитивных тенденций в развитии 

АПК Орловщины, сложившихся в последние несколько 

лет, и усугубляющийся диспаритет цен на товары, 

энергоносители и услуги для села, с одной стороны, 

и основные виды сельскохозяйственной продукции — 

с другой. 

Сияет, не скрывает своей радости и 
Александр Яковлевич, который участ-
вовал в торжественной церемонии на-
граждения лауреатов конкурса, прохо-
дившей в Государственном Кремлев-
ском дворце 9 декабря. Согласитесь, 
веский повод для праздничного на-
строения: в тяжелейший для страны 
кризисный год, при довольно  сложной 
финансовой ситуации на самом ТТП 
(об этом ниже расскажем подробнее) 
стать лучшим предприятием страны. 
Иначе говоря, заслуги орловских элек-
тротранспортников как лучших в стра-
не признаны не только Государствен-
ной думой и Министерством транспор-
та России, но и общественностью, на-
родом.

Думаю, жители города Орла никогда 
и не сомневались, что их трамвайно-
троллейбусное — самое-самое. Трам-
ваи и троллейбусы в любое время года 
ходят как часы. А вот все ли знают, как 
тяжело этот транспортный порядок, эта 
надёжность даются коллективу ТТП? И 
многие ли помнят, как ещё несколько 
лет назад наше трамвайно-троллей-
бусное предприятие было банкротом?

— В феврале 2003 года я принял 
предприятие в тяжелейшем финансо-
во-экономическом и техническом со-
стоянии, — напомнил А.Я. Коровин. — 
Оно было в долгах как в шелках. Зар-
плата не выплачивалась вовремя, на-
копились многомиллионные долги по 
налоговым обязательствам, практиче-
ски не перечислялись средства за пе-
ревозку целой армии льготников... Бо-
лее чем на 80 % были изношены основ-
ные фонды. А теперь наше трамвайно-
троллейбусное предприятие — лучшее 
в России. Да, это настоящий праздник 
— и лично мой, и всего коллектива ТТП, 
который достиг этих высоких заслуг ис-
ключительно своим самоотверженным 
трудом. Скажу больше — это награда 
всех орловцев, ведь это ещё один вклад 
в копилку нашего славного Орла — го-
рода первого салюта, города воинской 
славы. 

— Александр Яковлевич, при-

знайтесь: неужели у вас не было 

сомнений относительно резуль-

татов конкурса?

— Знаете, я, довольно регулярно об-
щаясь с коллегами из других городов, 
примерно знаю состояние в отрасли 
пассажирских перевозок в России. 
Очень хорошо знаю проблемы элект-
ротранспорта — они типичны для всех 
муниципальных предприятий. Недав-
но, 3 декабря, я участвовал в работе 
круглого стола, который организовал и 
провёл Комитет по транспорту Госду-
мы. Речь шла о нормативно-правовом 
регулировании деятельности город-
ского наземного электрического пас-

сажирского транспорта. Мне дали воз-
можность выступить, и, к слову, многие 
мои предложения нашли поддержку 
участников круглого стола. 

— Раз уж мы так резко перешли 

от праздника к проблемам, Алек-

сандр Яковлевич, какие из них, 

на ваш взгляд, являются сегодня 

особенно острыми? 

— В числе общих проблем — несо-
вершенство законодательно-правовой 
базы функционирования отрасли. В 
частности, отсутствие экономически 
обоснованных тарифов на пассажир-
ские перевозки привело к недостатку 
средств для обновления подвижного 
состава и поставило на грань катаст-
рофы многие предприятия электро-
транспорта. К сожалению, с улиц ряда 
российских городов уже ушли экологи-
чески чистые и пассажироёмкие трам-
ваи и троллейбусы. Например, по ули-
цам Архангельска, Астрахани, Ивано-
во, Воронежа и других крупных городов 
уже не ходят трамваи, пущенные там 
более 100 лет назад... 

Парк трамваев и троллейбусов мно-
гих муниципальных предприятий нахо-
дится в плачевном состоянии — износ 
подвижного состава перешагнул кри-
тический порог. Статистика тревожна: 
удельный вес трамваев, выработавших  
нормативный срок, сегодня составляет 
в стране 75 процентов и 55 процентов 
— троллейбусов. 

Между тем аккумулировать сред-
ства на освежение парка предприяти-
ям электротранспорта в силу ряда при-
чин не удаётся. В том числе и потому, 
что они работают в условиях большой 

налоговой нагрузки. Их, совершенно 
забывая о выполняемой ими важной 
социальной роли, почему-то приравни-
вают к промышленным предприятиям. 

Думаю, ситуацию могло бы испра-
вить принятие федерального закона об 
общих принципах организации транс-
портного обслуживания населения на 
маршрутах регулярного сообщения. 
Необходимы, например, чёткие прави-
ла утверждения городской транспорт-
ной схемы.  

Давно также назрел вопрос разра-
ботки и утверждения на федеральном 
уровне единой методики формирова-
ния тарифов на перевозку пассажиров 
городским электрическим транспор-
том. И, конечно, ясной методики по 
возмещению затрат, понесённых пред-
приятием при перевозке пассажиров-
льготников и работе в нерентабельное 
время (раннее утро и поздний вечер) и 
на нерентабельных маршрутах (это ког-
да трамвай или троллейбус ходят по 
некоторым улицам почти пустыми), 
ведь никогда частник не поедет туда, 
где он останется без прибыли. Лично я 
считаю, что, предоставляя каким-либо 
категориям граждан льготы, нужно 
обеспечивать это соответствующим 
финансовым подкреплением.  И всё — 
сами собой отпадут проблемы, кото-
рые сегодня серьёзно отравляют жизнь 

транспортникам. Нужно понять про-
стые вещи: если мы заставляем какой-
то механизм работать на полную мощ-
ность и при этом не поддерживаем его 
в рабочем состоянии, то он в скором 
времени просто изнашивается. Нельзя 
работать на износ, подчистую вычер-
пывая запас прочности.  

— Александр Яковлевич, вернём-

ся к приятному — к «Золотой ко-

леснице». Такая высокая награ-

да... Мэрия должна, образно го-

воря, носить вас на руках: ста-

б и л ь н о  р а б о т а ю щ е е  п р е д   -

приятие, вовремя выплачиваю-

щее людям зар плату и рассчиты-

вающееся по налогам. Носит?

— Оставлю этот вопрос без коммен-
тариев (печально улыбается)... Хотя... 
Ну вот смотрите: нам срезали объём 
финансирования на 2009 год. Изна-
чально он был утверждён по ТТП в сум-
ме 52 миллиона рублей — это чуть 
больше 30 процентов  причитающейся 
нам суммы средств. Но потом, мотиви-
руя свои действия проблемами бюдже-
та, мэрия Орла с нас срезала ещё 20 
миллионов. Кроме того, вместо города 
мы внесли 4,8 миллиона рублей в каче-
стве софинансирования в рамках гос-
программы закупки подвижного соста-

ва. То есть, купив через муниципалитет 
один троллейбус, мы три получаем от 
государства бесплатно. Это, конечно, 
прекрасно, но в итоге наше предпри-
ятие получилось недофинансирован-
ным на 25 миллионов рублей. Недавно 
я встречался с губернатором области 
Александром Петровичем Козловым. 
Мы хорошо поговорили. Я нашёл в его 
лице человека, очень заинтересован-
ного в чёткой, бесперебойной работе 
самого массового городского транс-
порта. Губернатор обещал всемерную 
поддержку нашему предприятию. 

— Сейчас ТТП остаётся чистым: 

нет долгов по налогам, зарплате, 

по кредитным обязательствам?

— Никаких долгов за нашим пред-
приятием нет. А кредиты мы вообще не 
берём — это очень рискованно. 

— Александр Яковлевич, какой 

всё-таки, по-вашему, должна 

быть  финансовая составляющая, 

чтобы ТТП устойчиво работало в 

следующем году? 

— Мы на билетах зарабатываем 18 
миллионов рублей в месяц. Плюс го-
род и область за перевозку льготных 
пассажиров в соответствии с методи-
кой расчёта Росстата должны нам от-
давать ещё 15 миллионов рублей. Ито-
го: 33 миллиона. Этих денег хватит на 
то, чтобы немного поднять заработную 
плату работникам ТТП, поддерживать 
имеющийся парк машин в нормальном 
техническом состоянии и платить на-
логи, а также рассчитываться за энер-
горесурсы, которые регулярно доро-
жают. 

— А выйдут в следующем году на 

улицы Орла новые троллейбусы 

или трамваи?

— Обязательно выйдут... Если у нас 
будут деньги на их закупку. 

— Вы как-то сказали, что  кризис 

пугает того, кто не может или не 

хочет работать. Кризисный год 

заканчивается — вы не переме-

нили своего мнения?

— Действительно, 2009-й был очень 
трудным годом. Признаюсь, что удер-
жать предприятие нам удалось лишь 
благодаря финансовым средствам, ко-
торые мы в прошлом году отсудили у 
Минфина. Мы постарались грамотно 
ими распорядиться. Но, в самом деле, 
кризис не страшен тем, кто хорошо 
знает своё дело и хочет работать. Как 
умеет работать коллектив нашего ТТП 
— свидетельствует диплом лауреата 
престижного национального конкурса. 
Сегодня нужно сделать всё возможное, 
чтобы все наши предприятия поднима-
лись с колен, начинали работать в пол-
ную силу, чтобы меньше было безра-
ботных, чтобы орловцы были уверены в 
завтрашнем дне. Знаете, меня просто 
коробит, когда «доброжелатели» для 
смягчения напряжения в ТТП советуют 
сократить чуть ли не половину коллек-
тива предприятия. Сократить?!  Как?! 
Резать по живому? Определять: одна 
половина работников есть хочет, а дру-
гая нет? Да и куда, в какой частный биз-
нес сегодня пойдёт монтёр пути или 
электрослесарь, или механик, который 
всю жизнь отработал на одном пред-
приятии? Это приговор. Наш высоко-
профессиональный коллектив — вот 
главное средство от кризиса. 

Николай СОЛОПЕНКО.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Чего только стоит одна 
пресловутая формула оплаты 
за «лампочки в подъездах»! 
А цены на услуги бывших му-
ниципальных ЖЭУ — нынеш-
них ООО! Да плюс тарифы 
растут на все и вся. В общем, 
денег платим все больше, но 
эффекта от этого не видим. 
Во всяком случае, большин-
ство.

При этом в Орле построена 
двухуровневая система част-
ных контор, оказывающих ус-
луги подавляющей части на-
селения города по управле-
нию многоквартирными до-
мами: четыре ЗАО «ЖРЭУ», 
а над ними еще одно ЗАО — 
«Первая городская управляю-
щая компания». Все эти уп-
равленцы благополучно жи-
вут и зарплату получают 
из наших с вами денег. Но 
в лицо их знают немногие. 
Потому как, по выражению 
заместителя председателя 
областного Совета народных 
депутатов А.А. Лабейкина, 
в управляющих компаниях 
с жильцами просто не желают 
разговаривать, а методов 
воздействия на этих управ-
ленцев — никаких. И проку-
рорская активность в этом 
деле простых граждан не мо-
жет не порадовать.

По словам старшего про-
курора отдела прокуратуры 
Орловской области Галины 
Серафимовны Евграфовой, 
проверка законности расхо-
дования средств с лицевых 
счетов многоквартирных до-
мов прокуратурой была нача-
та не на пустом месте. Она 
была предпринята по заявле-
ниям граждан и фактам, вы-
явленным в ходе другой про-
верки — контрольно-счетной 
палаты. На сегодняшний же 
день к делу подключен еще 
и ОБЭП УВД по городу Ор-
лу — факт сам по себе уже 
примечательный. А в итоге? 
Г.С. Евграфова считает, что 
об окончательных результа-
тах говорить преждевремен-
но. Но в ходе проверки воз-
никло множество вопросов, 
ответы на которые пока что 
от «капитанов ЖКХ» не полу-
чены. Будет ли возбуждено 
уголовное дело? Может, да, 
а может, нет. Все зависит 
от того, как отчитается ЗАО 
«ЖРЭУ-1» за деньги, посту-
пившие на его счета от насе-
ления. Но уже сегодня жители 
Совет ского района могут уз-
нать о том, на что шла часть 
их денег. И немалая часть.

Ярчайшим примером «за-
боты» об эффективности рас-
ходования средств, которые 
мы платим за жилое помеще-
ние, могут служить договор-
ные отношения между двумя 

ЗАО — «ЖРЭУ-1» и «Первой 
городской управляющей ком-
панией». Суть в том, что ЖРЭУ 
в марте прошлого года пере-
дало часть своих полномочий 
исполнительного органа уп-
равляющей организации (все 
по договору, все в соответст-
вии с законом!) Первой го-
родской… Полномочия эти 
Первая городская… исполня-
ла, конечно, не бесплатно, 
а за два процента в месяц 
от всех этих платежей.

Но что такое два процента? 
Про них все знали, но, как го-
ворится, пощупать не могли. 
И вот теперь горожанам, до-
мами которых управляет ЗАО 
«ЖРУЭ-1», мы можем сооб-
щить, во что ежемесячно им 
обходилась «бумажная» уп-
равленческая деятельность 
«надстройки» в виде ЗАО 
«Первая городская управляю-
щая компания». В соответст-
вии с дополнительным согла-
шением (от 1.08.09 г.), внес-
шим изменения в пункт 6.1 
договора (от 21.03.08 г.) меж-
ду этими ЗАО, два процента 
материализовались во впол-
не конкретную сумму — 340 
тысяч рублей в месяц!

Впечатляет? Еще как! Осо-
бенно сегодня, когда боль-
шинство как наших сограж-
дан, так и предприятий испы-
тывают вполне конкретные 
финансовые трудности. А ес-
ли учесть, что подобные дого-
воры Первая городская… за-
ключила и с тремя другими 
ЗАО «ЖРЭУ», то не нужно 
калькулятора и специального 
образования, чтобы соста-
вить мнение о финансовом 
благополучии этой компании. 
Впрочем, по информации 
прокуратуры, Управление 
ФАС России по Орловской 
области уже пришло к выводу 
о том, что в вышеупомянутых 
договорах передачи полно-
мочий содержатся признаки 
нарушения антимонопольно-
го законодательства — в про-
шлом месяце УФАС возбуди-
ло два дела в отношении всех 
четырех ЗАО «ЖРЭУ».

Ждать эпилога этой исто-
рии осталось недолго. По сло-
вам Г.С. Евграфовой, право-
охранительные органы дадут 
свою оценку деятельности 
ЗАО «ЖРЭУ-1» в ближайшие 
недели. Выльется ли это 
в уголовное дело или адми-
нистративное — время пока-
жет. Однако почти совпавший 
с началом прокурорской про-
верки уход с поста гендирек-
тора Первой городской… 
Ольги Василик позволяет 
сделать определенные выво-
ды. А если поставить в один 
ряд и отказ теплоэнергетиков 
летом этого года от услуг уп-

р а в л е н ц е в  п о  р а с ч е т а м 
с гражданами за отопление, 
и последовавшие затем про-
тестные акции работников го-
родских ЖЭУ, которым вдруг 
стали задерживать зарплату, 
то картина получается совсем 
интересная. И она наводит 
на мысль, что неплохо было 
бы проверить и  Первую 
город скую… Впрочем, про-
явить в этом деле инициативу 
и потребовать отчет у управ-
ляющих компаний за свои де-
ньги вправе и сами горожане, 
как и дать оценку двухуровне-
вой системе управления ЖКХ 
в Орле. Ведь по закону любая 
инициатива в вопросе управ-
ления домами должна исхо-
дить от их собственников. 
И примеры такой инициативы 
уже не единичны.

— Проверка соблюдения 
порядка расчета гражданам 
платы за электроснабжение 
многоквартирных домов пока-
зала, что здесь допускались 
нарушения законодатель-
ства,  — рассказала нам 
Г.С. Евграфова. — Так, по жа-
лобе жильцов дома №235 
по ул. Комсомольской в Орле 
прокуратурой Заводского рай-
она установлено, что в связи 
с непредоставлением одним 
из жильцов сведений о реаль-
но потребленной электро-
энергии начисления ему про-
изводились по среднему объ-
ему предшествующего года. 
После же того, как были опре-
делены показания счетчика 
в квартире, оказалось, что 
плата была назначена с боль-
шим завышением — жильцу 
было предложено оплатить 
на 1834 кВт/часа больше фак-
тического потребления. Опла-
та за электроснабжение мест 
общего пользования была так-
же завышена — «лишними» 
оказались 779 кВт/ часа.

Нарушения по начислению 
платы за электроэнергию бы-
ли выявлены и в пяти много-
квартирных домах, где расче-
т ы  о с у щ е с т в л я л о  З А О 
«ЖРЭУ-1».

Прокуратура пристально 
следит за состоянием дел 
в ЖКХ. Во втором полугодии 
этого года органами прокура-
туры области проведена про-
верка исполнения законода-
тельства в жилищно-комму-
нальной сфере местными уп-
равляющими и ресурсоснаб-
жающими организациями, 
а также организациями, при-
влекаемыми для выполнения 
отдельных функций в сфере 
ЖКХ за период 2008—2009 
годов. Выявлены многочис-
ленные нарушения как в Ор-
ле, так и в районах области. 
Например, только по фактам 
завышения стоимости выпол-
ненных работ в ходе капре-
монтов многоквартирных до-
мов в 2009 году возбуждено 9 
уголовных дел. Выявлялись 
и многочисленные факты не-
соблюдения законодатель-
ства при переселении граж-
дан, при заключении муници-
пальных контрактов, а также 
другие нарушения, по кото-
рым приняты меры прокурор-
ского реагирования.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Прокуратура проверяет ЖКХ
Известие о том, что прокуратура Советского 

района Орла взялась за проверку расходования 

средств, взимающихся с граждан управляющими 

компаниями в виде платы за содержание 

и текущий ремонт жилых домов, большинством 

горожан было воспринято с удовлетворением. 

В самом деле: процесс реформирования системы 

ЖКХ протекает непросто, а положительных 

примеров успешного взаимодействия частных 

управленцев и жильцов немного. Вопросов же, 

проблем и непонимания — хоть отбавляй.

«Золотая 
колесница» — в Орле

МУП «ТРАМВАЙНО-ТРОЛЛЕЙБУСНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ» 

СТАЛО ЛУЧШИМ ПРЕДПРИЯТИЕМ ТРАНСПОРТНОЙ ОТРАСЛИ РОССИИ

Так решили организаторы Всероссийского конкурса «Золотая 

колесница», учреждённого по инициативе Министерства 

транспорта и связи РФ и Комитета по транспорту 

Государственной думы.   Национальная общественная премия 

транспортной отрасли России «Золотая колесница» — самая 

престижная и значимая для профессионального транспортного 

сообщества. 

Кстати, по итогам предыдущего конкурса орловские 

электротранспортники основательно закрепились в десятке 

лучших предприятий страны. И вот теперь — лучшие! А ведь за 

пальму первенства боролось более тысячи предприятий страны! 

Тройка летящих коней, впряжённых в золотую колесницу — теперь 

эта знаменитая статуэтка украшает стол в кабинете генерального 

директора МУП «Трамвайно-троллейбусное предприятие», 

заслуженного работника транспорта РФ, члена президиума 

регионального отделения партии «Единая Россия», секретаря 

политсовета Заводского местного отделения партии «Единая 

Россия» А.Я. Коровина. Рядом в коробочке на красном бархате 

золотом же блестит медаль лауреата. 
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Вопросам социальной реа-
билитации людей с ограничен-
ными возможностями было пос-
вящено заседание областного 
координационного совета 
по делам инвалидов и других 
лиц с ограничениями жизнедея-
тельности, которое состоялось 
в зале заседаний областного 
Совета народных депутатов.

Открыл заседание замести-
тель  председателя правитель-
ства Орловской области, руко-
водитель блока социального 
развития, председатель коор-
динационного совета В.В. По-
ляков:

— Тема, которую мы сего-

дня обсуждаем, имеет очень 
много граней, — выступил Вла-
димир Викторович. — По тому, 
как относится общество к ин-
валидам, можно дать оценку 
всему обществу. Сегодня мы 
вместе должны обсудить ос-
новные направления работы 
координационного совета. 
Главная наша задача — спо-
собствовать устранению вся-
ческих барьеров для людей 
с ограниченными физическими 
возможностями.

Руководитель департамен-
та здравоохранения и соци-
ального развития Орловской 
области, заместитель предсе-
дателя координационного со-
вета А.В. Удодов рассказал 
о ситуации, которая сложилась 
в Орловской области в плане 
социальной поддержки инва-
лидов.

Сегодня в области 83 тыся-
чи людей с ограниченными фи-
зическими возможностями, 
из них около 3 тысяч детей. Бо-
лее 18 тысяч инвалидов и ве-
теранов, нуждающихся в про-
тезно-ортопедических издели-
ях и других технических сред-
ствах, получили их на сумму 
165 миллионов рублей. В ны-
нешнем году были обеспечены 
путевками 2684 льготника.

На базе областной клини-
ческой больницы организова-
но специализированное отде-
ление для участников и вете-

ранов войны. В этом году здесь 
прошли лечение более 600 че-
ловек.

— В медицинской и соци-
альной реабилитации нужда-
ются и наши дети, — говорит 
Александр Васильевич. — К со-
жалению, каждый третий ребе-
нок не имеет возможности её 
пройти, потому что пропускная 
способность реабилитацион-
ных отделений учреждений со-
циальной защиты не может 
удовлетворить потребности 
всех нуждающихся.

Детская инвалидность, как 
правило, хорошо корректиру-
ется, поэтому нам больше вни-
мания надо уделять реабили-
тации детей и молодых людей. 
Это позволит им реализовать 
свой потенциал и легче интег-
рироваться в обществе.

Орловская область вошла 
в число регионов, где будет 
реализовываться программа 
дистанционного обучения де-
тей-инвалидов. Планируется 
создать региональный центр 
такого обучения. На эти цели 
из федерального бюджета вы-
делено более 17 миллионов 
рублей, из областного — бо-
лее 4 миллионов.

Очень большая проблема — 
трудоустройство инвалидов. 
Ежегодно удаётся найти рабо-
ту лишь 300 человекам. У нас 
не развита сеть предприятий, 
предлагающих работу на дому. 

И хотя областным Советом на-
родных депутатов принят За-
кон о квотировании рабочих 
мест для инвалидов, он не 
всегда выполняется. Отсутс-
твует экономическая заинте-
ресованность работодателей 
в предложении рабочих мест 
людям с ограниченными воз-
можностями.

Система государственной 
поддержки инвалидов должна 
быть ориентирована на их кон-
кретные нужды. Сегодня не 
хватает специализированного 
транспорта для перевозки ин-
валидов-колясочников, совре-
менного реабилитационного 
оборудования, нужна адапта-
ция жилых помещений для де-
тей-инвалидов, необходим 
центр для реабилитации под-
ростков с ограниченными воз-
можностями.

Говоря о доступности всей 
инфраструктуры для инвали-
дов, приходится констатиро-
вать тот факт, что пока сделано 
очень мало. Инвалиды — это 
люди с ограниченными воз-
можностями лишь по здоро-
вью, в остальном — это люди 
с огромным потенциалом, ко-
торые хотят полноценно жить, 
трудиться, растить детей. И мы 
обязаны обеспечить равные 
возможности для всех.

Об острой проблеме трудо-
устройства инвалидов, о сов-
местной работе департамен-

тов и общественных организа-
ций говорил и председатель 
областной организации Все-
российского общества инва-
лидов Н.Н. Столяров. Он отме-
тил как положительный момент 
взаимодействие общества ин-
валидов с прокуратурой, кото-
рая заставляет подчиняться 
принятым законам некоторых 
недобросове стных руководи-
телей организаций, чтобы те, 
к примеру, устанавливали пан-
дусы перед своими учрежде-
ниями для колясочников.

Николай Николаевич возму-
щался тем фактом, что на спус-
ке под Александровский мост 
в городе Орле сделали сту-
пеньки, хотя раньше там был 
просто пологий спуск, по кото-
рому можно было спуститься 
на коляске. Сейчас этой воз-
можности нет.

Во время обсуждения за-
тронутой темы прозвучали жа-
лобы на действия медико-со-
циальной экспертизы по Ор-
ловской области, которая за-
частую легко снимает или по-
нижает инвалидность с глухих 
или слабослышащих детей-ин-
валидов, высказывались жало-
бы в адрес судебных органов, 
которые не всегда пытаются 
вникнуть в суть дела, чтобы 
восстановить снятую инвалид-
ность, выступали с просьбой 
вернуть субтитры специально 
для глухих на канале ТВЦ — 

единственном канале, где 
большинство передач идет 
с субтитрами или сурдопере-
водом (это в силах сделать 
на местном уровне), высказы-
вались претензии к плохой ор-
ганизации диспансеризации 
«чернобыльцев» и многие дру-
гие проблемы.

Координационный совет 
принял решение создать меж-
ведомственные рабочие груп-
пы по узким проблемам инва-
лидов, рекомендовать главам 
администраций муниципаль-
ных образований разработать 
планы по обеспечению доступ-
ной среды для инвалидов, 
представив в департамент 
здравоохранения и социаль-
ного развития планы поэтап-
ного приспособления инфра-
структуры к потребностям лю-
дей с ограниченными физиче-
скими возможностями.

На заседании совета высту-
пили: руководитель департа-
мента образования, культуры 
и спорта Орловской области, 
заместитель председателя ко-
ординационного совета Л.А. 
Сальникова, начальник облас-
тного управления социальной 
защиты населения Т.А. Воро-
бьёва, председатель регио-
нального отделения Всерос-
сийского общества глухих Л.И. 
Шкуратова, председатель ре-
гионального отделения Все-
российского общества слепых 
А.П. Юрочкина, председатель 
областной организации «Союз 
Чернобыль» России В.М. Фо-
мичёв и другие.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

НАБОЛЕВШИЙ ВОПРОС

Преодолевая барьер
В своём послании 

Федеральному 

собранию Российской 

Федерации президент 

Д.А. Медведев призвал 

всех «повернуться 

лицом к решению 

многочисленных 

проблем инвалидов». 

В России 13 миллионов 

людей с ограниченными 

физическими 

возможностями. Они 

фактически вычеркнуты 

из общественной 

и социальной жизни 

страны, поэтому не 

только сочувствием им 

надо помогать. 

Необходимо 

кардинально изменить 

отношение общества 

к инвалидам.

МИР ПРАВОСЛАВНЫЙ

В минувшую пятницу в Орловском 
областном институте усовершенст-
вования учителей состоялось чест-
вование педагогов — лауреатов все-
российского конкурса «За нравст-
венный подвиг учителя». 

Поздравить и пожелать им даль-
нейших творческих успехов пришли 
архиепископ Орловский и Ливен ский 
Пантелеимон, начальник областного 
управления образования и молодеж-
ной политики Г.А. Казначеева, дирек-
тор Орловского областного инсти-
тута усовершенствования учителей 
Г.А. Лабейкина. Дипломы, грамоты, 
ценные подарки были вручены и по-
бедителям областного этапа этого 
конкурса, который проходил летом 
нынешнего года: это учитель началь-
ных классов орловского лицея № 4 
Н.А. Сиянова, заместитель директо-
ра ливенской средней школы № 6 
В.В. Дубоносова, учитель  болхов-
ской средней школы № 3 Т.А. Исаева, 
заведующая детским садом № 19 
(Орловский район) Г.В. Быкова, до-
цент кафедры социальной работы 
и психолого-педагогических наук 
Орловского государственного ин-
ститута искусств и культуры 
Н.Л. Чупахина, завуч Орловского му-
зыкального колледжа М.В. Малявки-
на и заведующий лабораторией куль-
турного и духовного образования 
Орловского института усовершенст-
вования учителей А.К. Мищенко.

«За нравственный подвиг учите-

ля» — это конкурс творческих работ 
педагогов, в которых каждый из них 
предлагает свою модель нравствен-
ного воспитания детей и молодежи. 
Конкурс учрежден в 2006 году по бла-
гословению патриарха. За эти четы-
ре года в нем приняли участие мно-
гие представители системы образо-
вания орловского края. Около трид-
цати наших земляков стали победи-
телями.

Главной задачей педагога всегда 
было формирование у ребенка луч-
ших человеческих качеств, его нрав-
ственное воспитание.

— Если мы обратимся к истории 
системы образования, и в частности 
дореволюционных школ, то увидим, 
что воспитанием детей школа всегда 
занималась совместно с церко-
вью, — отметила Г.А. Казначеева. — 
И от этого выигрывали и светская 
школа, и система духовного образо-
вания.

Вопрос религиозного образова-
ния в школах, безусловно, волновал 
каждого из присутствовавших в зале. 
Архиепископу Орловскому и Ливен-
скому Пантелеимону был задан воп-
рос о развитии воскресных школ при 
храмах Орловщины.

— В воскресных школах человека 
учат веровать в Бога, учат Закону 
Божьему, — ответил владыка. — 
А православное образование в об-
щеобразовательных школах — это 
изучение истории и культурного ас-

пекта православия, но не изучение 
молитв, хотя это тоже правильно 
и необходимо.

По словам архиепископа Панте-
леимона, тема духовности, морали 
и нравственности стара как мир, но 
в то же время актуальна всегда. У нас 
замечательная молодежь, но не всег-
да у наших ребят и девчонок есть 
силы и мужество сопротивляться на-

ступающему пороку. Именно духов-
ность даст им эти силы.

Помочь обрести духовность под-
растающему поколению призваны 
церковь и учитель.

— Вам дан божественный дар, ко-
торый вы исполняете, — обратился 
владыка к педагогам. — Вы помогае-
те ребенку стать личностью. Низкий 
поклон вам за это.

За усердные труды во славу Свя-
той Церкви архиепископ Орловский 
и Ливенский Пантелеимон вручил 
педагогам архиерейские грамоты 
и выразил большую надежду на то, 
что Господь никогда не оставит учи-
телей на их прекрасном пути.

Светлана АНИСИМОВА.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Школам — основы религиозной культуры
Идею преподавания в российских школах основ 

религиозной культуры поддержал Президент РФ 

Д.А. Медведев. Новый образовательный стандарт 

в начальной школе начали вводить уже с нынешнего 

учебного года, а с сентября 2010 года он должен стать 

всероссийским.

— Мы хотели, чтобы люди, 
приглашённые на турнир, по-
чувствовали, что орловцы пом-
нят о них, благодарны им за 
благородное дело спасения 
человеческих жизней и здоро-
вья, — сказал председатель 
правления «Патриотов Орлов-
щины» О.П. Кошелев. — Чтобы 
они просто хорошо отдохнули, 
пообщались друг с другом. 
По результатам турнира будут 
подведены итоги, победите-
лям вручат ценные призы. 
И абсолютно все участники по-
лучат фирменные футболки, 
ручки и значки службы крови.

Мероприятие началось 
с приятного момента для жур-
налистов. Были награждены 
победители областного кон-
курса «Больше доноров — 
больше жизней» среди средств 
массовой информации, осве-
щающих проблемы донорства 
в области. Первое место заня-
ла Евгения Стёпина (ОГТРК), 
второе — Анжела Сазонова 
(«Орловская правда»), тре-
тье — Сергей Широков («Ор-
ловский комсомолец»).

Среди доноров, принявших 
участие в турнире, были и сов-
сем молодые люди, студенты, 
и взрослые, с солидным про-
фессиональным стажем за 
плечами. Доноры — люди с ак-
тивной жизненной позицией, 
не равнодушные к чужой беде 
и боли. Многие из них работа-
ют в сфере медицины, где слу-
чаются ситуации, когда неког-
да раздумывать и бояться — 
на карте стоит человеческая 
жизнь.

Почётный донор Михаил Ва-
сильевич Сканченко пришёл 
на турнир со своей семьёй — 
женой Галиной и сыном Рома-
ном (на снимке). Глава семей-
ства работает в областной кли-
нической больнице, он заведу-
ющий кабинетом экстракорпо-
ральной гемокоррекции пере-
ливания крови. В общем, чис-
тит кровь, определяет её груп-
пу.

«Почётного донора» Михаил 
Васильевич получил в 2002 

году, сдав плазму 60 раз. 
Сколько раз он сдавал кровь — 
уже со счёта сбился. Говорит, 
около ста. Как донор плазмы 
сдаёт кровь раз в неделю. Сей-
час хочет сдавать на тромбо-
циты. Эта процедура более 
сложная и занимает довольно 
много времени — около полу-
тора часов. Но донора это ни-
сколько не напрягает.

На вопрос, что в отношении 
благ даёт донорство, 
М.В. Сканченко ответил: «Рань-
ше было много льгот, вплоть 
до возможности взять льгот-
ный кредит для строительства 
жилья. Потом льготы монети-
зировали. Однако я в доноры 
пошёл не за льготами, а чтобы 
спасать жизнь людей». Сын Ро-
ман сказал, что, когда подрас-
тёт, тоже будет донором.

Ольга Петровна Желтова ра-
ботает в лаборатории станции 
переливания крови 33 года. 
Среди доноров часто встреча-
ются люди, работающие на СПК. 
Они-то, как никто другой, знают, 
что счёт иной раз идёт на мину-
ты, как важна своевременная 
помощь пациенту.

О.П. Желтова пришла на ме-
роприятие с супругом и вну-
ком, которые бабушку и жену 
уважают и морально поддер-
живают. Ольга Петровна сказа-
ла, что сейчас работать стало 
проще, ведь техника становит-
ся совершеннее. Вот совсем 
недавно на орловскую СПК 
по федеральной программе 
пришёл автоматический ана-
лизатор для определения груп-
пы крови, позволяющий более 
точно и автоматически устано-
вить её группу. «У нас хороший 
контроль, и мы всегда на по-
сту», — сказала моя собесед-
ница о своей службе.

Турниром и призами участ-
ники остались довольны — они 
получили хорошие эмоции, 
возможность пообщаться друг 
с другом в тёплой, неформаль-
ной обстановке.

Анжела САЗОНОВА.

Фото автора.

АКЦИЯ

Орловские доноры 
играли в боулинг

На днях в развлекательном комплексе 

«Командор» состоялся боулинг-турнир 

для орловских доноров и их семей. Мероприятие 

прошло в рамках государственной программы 

«Служба крови» и было организовано 

молодёжным движением «Патриоты Орловщины».

Задачей образованной обще-
ственной организации является 
содействие Управлению Роспот-
ребнадзора по Орловской обла-
сти и его территориальным отде-
лам в обеспечении защиты и со-
гласования интересов граждан, 
общественных объединений, 
юридических лиц, органов госу-
дарственной власти для реше-
ния приоритетных вопросов 
по эффективному, действенному 
контролю и надзору в сфере 
обеспечения санитарно-эпиде-
миологического благополучия 
населения.

Утверждены положение об-
щественного совета и его со-
став. В него вошли:

— Павел Александрович Мер-
кулов — председатель Орлов-
ского регионального отделения 
общероссийской общественной 
организации малого и среднего 
предпринимательства «Опора 
России», депутат областного Со-
вета народных депутатов;

— Сергей Григорьевич По-
темкин — председатель Ассоци-
ации предпринимателей Орлов-
ской области, депутат областно-
го Совета народных депутатов;

— Михаил Михайлович Глады-
шев — представитель Обще-
ственной палаты Орловской об-

ласти — председатель комиссии 
по экологии, аграрной и земель-
ной политике, председатель Ор-
ловского областного отделения 
Всероссийского общества охра-
ны природы;

— Виктор Иванович Пика-
лов — председатель комитета 
по здравоохранению, социаль-
ной защите населения, связям 
с общественными объединения-
ми и средствами массовой ин-
формации областного Совета 
народных депутатов;

— Татьяна Олеговна Куницы-
на — президент некоммерческо-
го партнерства «Орловская гиль-
дия пекарей и кондитеров»;

— Альбина Викторовна Со-
тникова — председатель област-
ного общества потребителей;

— Александр Степанович Ко-
роткевич — шеф-редактор груп-
пы телевизионных тематических 
программ «ГТРК-Орел»;

— Людмила Михайловна 
Ставцева — обозреватель отде-
ла экономики газеты «Орловская 
правда»;

— священник Александр Са-
довьюк — настоятель Ахтырско-
го кафедрального собора Ор-
ловско-Ливенской епархии.

Соб. инф.

Создан общественный совет
При Управлении Федеральной службы по надзору 

в сфере защиты прав потребителей 

и благополучия человека по Орловской области 

создан общественный совет. Приказ о его 

образовании подписан руководителем 

Управления Роспотребнадзора по Орловской 

области Г.Л. Захарченко 7 декабря этого года.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

— Мы должны быть глубоко 
православными. А это непро-
сто в современном мире.

Есть великий русский на-
род. Все мы русские, в том 
числе украинцы, белорусы… 
Русские — это государствооб-
разующий народ. Историче-
ски русских объединяло и объ-
единяет православие.

Потому что православие — 
это духовный сад, это когда 
от сердца человека исходит 
хорошее, там цветут розы ми-
ролюбия.

Еще одна национальная 
особенность — русская мать. 
Ведь начиная от Бреста 
и Львова и заканчивая Камчат-
кой и Чукоткой, она всегда се-
яла как женщина, как мать 
в своих сыновьях и в своих до-
черях любовь к жизни и лю-
бовь к добру. Но и тут тоже все 
на основе веры в заступниче-
ство и покровительство Пре-
святой Богородицы, Церкви.

Как решить демографичес-
кие задачи — это тоже один 
из самых главных русских воп-
росов. А ведь, по сути, если 

вдуматься, в России демогра-
фия и сельское хозяйство свя-
заны неразрывно. Русская де-
ревня всегда была многодет-
на, в том числе и на Орловщи-
не. Орловская земля прошла 
такое огненное решето пос-
ледней войны, такие испыта-
ния, что очень много людей 
безвременно ушли из жизни. 
Эти потери до сих пор не вос-
становлены. Орловщина тре-
бует особого уважения и поч-
тения к себе, потому что эта 
область — древние русские 
земли, которые и составили 
новую Орловскую губернию. 
А сейчас здесь непочатый край 
работы. Мило, с любовью нуж-
но к этим людям подходить. 
Именно с любовью, потому что 
любить их есть за что. Как 
прийти к тому, что было рань-
ше? Ведь, скажем, русские 
православные женщины ни-
когда не пили. А сейчас?! Но 
это ж не дело. Поэтому мы се-
годня проповедуем семейные 
ценности, любовь к близким, 
любовь к детям, что не всеми 
воспринимается. Значит, нуж-
на усиленная, опять-таки ду-
ховная, работа.

И на молодежь она также 
направлена должна быть. 
Русская молодежь и вообще 
молодежь всего мира всегда 
была передовым отрядом че-
ловечества, во все времена. 
И останется. Нам нужно по-
бороть негативные явления 
среди молодежи. Наша моло-
дежь прекрасна, а в силу сво-
ей духовной незащищенно-
сти она попадается в секты, 
в наркоманию и прочие гре-
ховные увлечения. И чистые 
молодые люди зачастую на-
чинают уже подыгрывать не-
которым своим развращен-
ным товарищам. Если с этим 
не бороться, беда большая 
предстоит. Помоги нам, Гос-
поди, всем, кто на эту тропу 
борьбы со злом становится. 
С нравственным злом борьба 
непроста. Можно бандитов, 
распространителей наркоти-
ков поймать, посадить 
в тюрьму, но в целом не иско-
реняется же самое зло: види-
мо, пройдет еще немало вре-
мени, пока созреет все наше 
общество для общей борьбы 
со злом. Но что к тому време-
ни останется от народа в ко-

личественном отношении? 
Вот в чем вопрос. 

А вопросы демографии 
должны решаться в каждой 
семье. Так, скажем, за 10 лет 
в ней появятся 10 маленьких 
малышей, которые станут че-
ловечками маленькими, по-
том взрослым народом, 
и миллионы людей возвра-
тятся. Надо, чтобы молодые 
люди не джигитовали пьяны-
ми на «Жигулях» или иномар-
ках, не убивали себя, а заня-
лись бы деторождением, как 
было в России раньше. Тогда 
за 10 лет народились бы мил-
лионы. В каждом мальчике — 
целый род, племя. Господь же 
сказал: «Растите и множь-
тесь, приумножайтесь на зем-
ле». Ведь все к тому возвра-
щается, чтобы слушались 
Бога.

Не случайно в Церкви зву-
чит молитва о плодоносящих. 
Не о тех, кто нам приносит по-
мидоры, огурцы, хлеб… — 
плоды земли, нет. Имеется 
в виду плод под сердцем жен-
щины. Это особая молитва «О 
плодоносящих». Потому что 
это начало жизни. Господь 

дает вдохновение и энергию 
этой, соединившейся из двух, 
клетке, и она развивается 
в чреве. Это почти ангельское 
состояние. Раньше если выки-
дыш у женщины случился, или 
случайность, которая привела 
к смерти младенца, то она 
очищение проходила молит-
вой, и сейчас это совершает-
ся.

Аборты… Грех лежит, знае-
те, на ком? На палаче. Ведь он 
невинного убивает. А жертва 
сама по себе, любая жертва — 
она свята. Так и младенцы уби-
тые — они святы. За них не 
нужно молиться. Это мать, 
убившая в себе дитя, должна 
молиться за себя. Чтобы этот 
разум, который она извергла, 
не стал бы укором перед ней, 
когда она будет входить 
в жизнь вечную. Если станет 
вот так, укором, я не знаю, как 
она выдержит восхождение. 
Она будет кричать: «Убей, Гос-
поди!». Но душа бессмертна, 
никак не погибнет.

Хотя за этот грех отвечает 
не только женщина. За аборт 
мужчина и женщина отвечают. 
Поэтому, считаю, мужчина 

должен присутствовать 
при родах. Надо, чтобы посте-
пенно возникали вот такие от-
ветственные отцы, которые 
видят деторождение, понима-
ют свой отцовский долг.

Верить — это наше спасе-
ние, это наше всё. У меня есть 
два крестника — двойняшки, 
племянничек еще в Москве 
есть, Вовонька, я у них учусь. 
Они сейчас разговаривать на-
чали, им 2,5 года. Они такие 
вещи говорят: открываю Писа-
ние — слово в слово! Да еще 
посмотрят, как ты воспринял. 
Вот они наши главные учителя 
— наши дети.

Вот таков наш владыка — 
искренний, откровенный че-
ловек, истинный патриот Рос-
сии. И сегодня с огромным 
удовольствием от имени кол-
лектива газеты «Орловская 
правда», Орловского регио-
нального отделения Союза 
журналистов России поздрав-
ляю Вас с днем рождения 
и желаю неоскудевающей по-
мощи Божией, крепкого здо-
ровья и многих плодотворных 
лет жизни на благо церкви 
Христовой.

Александр ТИХОНОВ.

Генеральный директор — 

главный редактор 

НП «Редакция газеты 

«Орловская правда», 

председатель Союза 

журналистов Орловской 

области.

«Дети — наши главные учителя»
Архиепископ Орловский и Ливенский Пантелеимон:
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Орловский техникум технологии и предпринимательства имени 
В.А. Русанова выражает глубокое  соболезнование мастеру производс-
твенного обучения Александру Федоровичу Москалеву в связи со смер-
тью его жены.

Коллектив государственного учреждения — Орловского регионально-
го отделения Фонда социального страхования Российской Федерации 
выражает глубокое соболезнование главному специалисту регионально-
го отделения фонда Александру Владимировичу Писаренко в связи со 
смертью его матери 

ПИСАРЕНКО
Людмилы Тимофеевны.

Коллектив Орловского государственного технического университета, 
коллеги и друзья глубоко скорбят по поводу смерти доцента кафедры 
«Строительство автомобильных дорог» 

СЕРОВА
Бориса Трофимовича

и выражают соболезнование родным и близким покойного.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА ЗАСЕДАНИЯ КОНКУРСНОЙ КОМИССИИ
ПО ОЦЕНКЕ И СОПОСТАВЛЕНИЮ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ В КОНКУРСЕ

Протокол № 3
г. Орел   10.00   9 декабря 2009 г.
Государственный заказчик: ОГУ «Орловское автохозяй-

ство». Адрес: 302028, г. Орёл, ул. Салтыкова-Щедрина, д. 53.
Уполномоченный орган: департамент экономики Орловс-

кой области. Адрес: 302021, г. Орел, пл. Ленина, 1.
Предмет конкурса: предоставление услуг по обязательно-

му страхованию гражданской ответственности (ОСАГО) ОГУ 
«Орловское автохозяйство» в 2010 году.

5. Первый и второй номера присвоены:
№ 1 — ОАО «ГСК «Югория», 302040, г. Орел, ул. Октябрь-

ская, 50. Сумма контракта — 518 987,98 руб.;
№ 2 — ООО «Первая страховая компания», 302040, 

г. Орел, ул. М. Горького, д. 44. Сумма контракта — 518 987,98 руб.
6. В полном формате протокол размещен на сайте 

www.adm.orel.ru

Редактор номера
Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Территориальное управление Федерального агентства 
по управлению государственным имуществом в Орловской 
области в рамках исполнительного производства 28 декабря 
2009 года в 14.00 по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, 
каб. 210, проводит открытый по составу участников и форме 
подачи предложений аукцион по продаже:

Лот № 1. Встроенное помещение: нежилое, общей площа-
дью 144,20 кв. м, этаж цокольный, литер А, кадастровый 
№ 57:25:0020709:0024:54:401:001:100182320:0001:20042. 
Местонахождение: Орловская область, г. Орел, пер. Ботаниче-
ский, д. 27, пом. 42. Стартовая цена: 5 154 663 (пять милли-
онов сто пятьдесят четыре тысячи шестьсот шестьдесят 
три) рубля 50 копеек.

Размер задатка составляет 5 % от стартовой цены лота.
Для участия в аукционе необходимо в срок до 15.00 25 дека-

бря 2009 года включительно представить организатору аукци-
она по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, кабинет 210 
следующие документы:

— заявку на участие в торгах;
— документ о внесении задатка;
— для физических лиц — документ, удостоверяющий лич-

ность;
— нотариально заверенное согласие супруга (супруги) 

на приобретение недвижимости;
—для юридических лиц — учредительные документы, сви-

детельство о государственной регистрации юридического ли-
ца, свидетельство о постановке на налоговый учет, документ, 
подтверждающий полномочия директора;

— для представителей юридических и физических лиц — 
доверенность на право участия в торгах;

— опись документов в двух экземплярах.
Время ознакомления с формами заявки, договоров 

о задатке, протокола о результатах торгов: с момента 
опубликования по рабочим дням с 10.00 до 16.00 по московс-
кому времени по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, ка-
бинет 210.

Время оформления договоров о задатке: с момента 
опубликования по рабочим дням с 10.00 до 16.00 по московс-
кому времени по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, ка-
бинет 210. Договор о задатке подписывается заявителем и ор-
ганизатором торгов до момента внесения задатка.

К участию в аукционе допускаются физические и юридичес-
кие лица, своевременно подавшие заявки на участие в торгах. 
Задаток должен поступить на указанный счет не позднее 15.00 
25 декабря 2009 года.

Время подведения итогов приема заявок: 17.00 25 дека-
бря 2009 года.

Победителем считается лицо, предложившее наибольшую 
цену.

Справки по телефону 55-59-97.

ОПХ «Стрелецкое» ВНИИ ЗБК РАСХН
(Орловская область, Орловский район, п. Стрелецкий,

тел.: (4862) 40-33-35, 40-36-91, 40-34-42, 
тел./факс (4862) 40-36-46)

реализует семена
зерновых, бобовых и крупяных культур

(лицензия МСХ РФ № 2900 от 18.04.2001 г.).
Культура Сорт Репродукция

Яр. пшеница Дарья элита, I репр.

Ячмень Атаман элита

Горох Батрак I репр.

Горох Фараон элита

Гречиха Дикуль элита

Гречиха Девятка с/элита, элита

Пайза Удалая I репр.

Вика Никольская II репр.

Клевер Среднерусский массовая

Оз. пшеница Московская-39 элита

Оз. рожь Валдай элита, I репр.

Предлагаемые семена сертифицированы, соответствуют 
стандартам качества, откалиброваны и упакованы в мешки по 
50 кг.

СДАЮТСЯ В АРЕНДУ НЕЖИЛЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ

В ЦЕНТРЕ г. ОРЛА. НЕДОРОГО.

ТЕЛ. 8-915-508-65-30.

Территориальное управление Федерального агентства 
по управлению государственным имуществом в Орловской об-
ласти в рамках исполнительного производства 18 января 2010 
года в 11.00 по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, 
каб. 210, проводит открытый по составу участников и форме 
подачи предложений аукцион по продаже:

Лот № 1. Станок плоскошлифовочный ЗЕ711В, 1990 г.в. 
Стартовая цена: 65450 (шестьдесят пять тысяч четыреста 
пятьдесят) рублей 00 копеек;

Лот № 2. Станок плоскошлифовочный ЗГ71, 1988 г.в. Стар-
товая цена: 56950 (пятьдесят шесть тысяч девятьсот пять-
десят) рублей 00 копеек;

Лот № 3. Станок координатно-расточной 2431, 1988 г.в. Стар-
товая цена: 102000 (сто две тысячи) рублей 00 копеек;

Лот № 4. Станок горизонтально-фрезерный 6Н81, 1973 г.в. 
Стартовая цена: 53550 (пятьдесят три тысячи пятьсот 
пятьдесят) рублей 00 копеек;

Лот № 5. Пресс гидравлический (100 т), 1991 г.в. Стартовая 
цена: 59500 (пятьдесят девять тысяч пятьсот) рублей 
00 копеек;

Лот № 6. Пресс гидравлический (100 т), 1991 г.в. Стартовая 
цена: 59500 (пятьдесят девять тысяч пятьсот) рублей 
00 копеек;

Лот № 7. Станок строгальный 7307Г, 1995 г.в. Стартовая це-
на: 68000 (шестьдесят восемь тысяч) рублей 00 копеек;

Лот № 8. Станок токарный ДИП 300, 1954 г.в. Стартовая це-
на: 51000 (пятьдесят одна тысяча) рублей 00 копеек;

Лот № 9. Станок вертикально-фрезерный 6С12, 1989 г.в. 
Стартовая цена: 59500 (пятьдесят девять тысяч пятьсот) 
рублей 00 копеек;

Лот № 10. Станок универсально-фрезерный 675П, 1991 г.в. 
Стартовая цена: 43350 (сорок три тысячи триста пятьде-
сят) рублей 00 копеек;

Лот № 11. Станок универсально-фрезерный 676П, 1978 г.в. 
Стартовая цена: 51000 (пятьдесят одна тысяча) рублей 
00 копеек;

Лот № 12. Станок фрезерный универсальный, 1989 г.в. Стар-
товая цена: 51000 (пятьдесят одна тысяча) рублей 00 ко-
пеек;

Лот № 13. Станок токарный 1К62, 1990 г.в. Стартовая цена: 
63750 (шестьдесят три тысячи семьсот пятьдесят) рублей 
00 копеек;

Лот № 14. Станок токарный 16К62, 1989 г.в. Стартовая це-
на: 61625 (шестьдесят одна тысяча шестьсот двадцать 
пять) рублей 00 копеек;

Лот № 15. Станок гибочный ПРГ 1600х2,5 (120 т), 2003 г.в. 
Стартовая цена: 127500 (сто двадцать семь тысяч пять-
сот) рублей 00 копеек;

Лот № 16. Станок шплинтовочный (100 т), 1989 г.в. Старто-
вая цена: 49300 (сорок девять тысяч триста) рублей 00 ко-
пеек;

Лот № 17. Ножницы гильотиновые, 1992 г.в. Стартовая це-
на: 119000 (сто девятнадцать тысяч) рублей 00 копеек;

Лот № 18. Станок радиально-сверлильный (универсальный), 
1990 г.в. Стартовая цена: 77775 (семьдесят семь тысяч 
семьсот семьдесят пять) рублей 00 копеек;

Местонахождение имущества, представленного в лотах 
1—18: Орловская область, Орловский р-н, д. Хардиково, 
ул. Лесная, д. 15.

Л о т  №  1 9 .  А в т о м о б и л ь  D A E W O O - N E X I A ,  V I N 
XWB3L31UD4A162913, 2004 г.в. Местонахождение: Орловская 
область, г. Орел, ул. Бурова, 15. Стартовая цена: 61162 (шес-
тьдесят одна тысяча сто шестьдесят два) рубля 60 копеек.

Лот № 20. Прицеп грузовой СЗАП 8352, 1990 г.в. Местона-
хождение: Орловская область, Ливенский район, п. Набереж-
ный. Стартовая цена: 82688 (восемьдесят две тысячи шес-
тьсот восемьдесят восемь) рублей 00 копеек.

Лот № 21. Автомашина КамАЗ-5320, 1991 г.в. Местонахож-
дение: Орловская область, Ливенский район, п. Набережный. 
Стартовая цена: 321839 (триста двадцать одна тысяча во-
семьсот тридцать девять) рублей 65 копеек.

Лот № 22. Автомашина KIA BL/Sorento (JC 5258), 2007 г.в., 
цвет чистое серебро. Местонахождение: г. Орел, Северный 
парк, 9. Стартовая цена: 740482 (семьсот сорок тысяч че-
тыреста восемьдесят два) рубля 26 копеек.

Лот № 23. Автомашина Toyota Land Cruiser-120, 2007 г.в., 
цвет бежевый. Местонахождение: г. Орел, Северный парк, 9. 
Стартовая цена: 1148787 (один миллион сто сорок восемь 
тысяч семьсот восемьдесят семь) рублей 33 копейки.

Лот № 24. Автомашина Nissan Patrol GR 3.0 DI Turbo, 2000 
г.в., цвет черный. Местонахождение: г. Орел, Северный парк, 9. 
Стартовая цена: 475002 (четыреста семьдесят пять тысяч 
два) рубля 27 копеек.

Лот № 25. Автомашина ВАЗ-21120, 2004 г.в., цвет светло-се-
ребристый металлик. Местонахождение: Орловская область, 
г. Орел, Северный парк, 9. Стартовая цена: 221000 (двести 
двадцать одна тысяча) рублей 00 копеек.

Лот № 26. Автомобиль марки АБ-434700, кузов бортовой ме-
ханический, открытый, кабина белого цвета, двигатель 
№ DSZ848526, кузов № T386UZ520317, пробег — 60431 км, 
2007 г. в. Местонахождение: Орловская область, г. Орел, Се-
верный парк, 9. Стартовая цена: 601545 (шестьсот одна ты-
сяча пятьсот сорок пять) рублей 00 копеек.

Лот № 27. Тягач седельный МАЗ-54329-020, 2002 г.в., цвет 
белый. Местонахождение: Орловская область, г. Орел, Север-
ный парк, 9. Стартовая цена: 286450 (двести восемьдесят 
шесть тысяч четыреста пятьдесят) рублей 00 копеек.

Лот № 28. Прицеп МАЗ-938662-013, 2002 г.в., цвет синий. 
Местонахождение: Орловская область, г. Орел, Северный парк, 
9. Стартовая цена: 144500 (сто сорок четыре тысячи пять-
сот) рублей 00 копеек.

Л о т  №  2 9 .  П р и ц е п  г р у з о в о й  Г К Б - 8 5 2 7 ,  V I N 
№X1W8527DAL0018748, 1990 г.в., цвет оранжевый. Местона-
хождение: Орловская область, г. Орел, Северный парк, 9. Стар-
товая цена: 86780 (восемьдесят шесть тысяч семьсот во-
семьдесят) рублей 50 копеек.

Лот № 30. Прицеп грузовой ГКБ-8350, шасси № 8350 23362087, 
1987 г.в., цвет голубой. Местонахождение: Орловская область, 
г. Орел, Северный парк, 9. Стартовая цена: 106042 (сто 
шесть тысяч сорок два) рубля 50 копеек.

Лот № 31. КамАЗ-55102, VIN №XTC532000N1027042, 1992 
г.в., Местонахождение: Орловская область, г. Орел, Северный 
парк, 9. Стартовая цена: 347255 (триста сорок семь тысяч 
двести пятьдесят пять) рублей 00 копеек.

Лот № 32. Грузовой тягач седельный МАЗ-5432А3-322, VIN 
Y3M5432A380000389, 2008 г.в., цвет белый. Местонахождение: 
Орловская область, г. Орел, ул. Спивака, 74-д (автоколонна 
11-41). Стартовая цена: 610000 (шестьсот десять тысяч ) 
рублей 00 копеек.

Размер задатков составляет 10 % от стартовой цены лота
Для участия в аукционе необходимо в срок до 16.00 15 янва-

ря 2010 года включительно представить организатору аукцио-
на по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, кабинет 210 сле-
дующие документы:

— заявку на участие в торгах;
— документ о внесении задатка;
— для физических лиц — документ, удостоверяющий лич-

ность;
— для юридических лиц — учредительные документы, сви-

детельство о государственной регистрации юридического ли-
ца, свидетельство о постановке на налоговый учет, документ, 
подтверждающий полномочия руководителя;

— для представителей юридических и физических лиц — до-
веренность на право участия в торгах;

— опись документов в двух экземплярах.
Время ознакомления с формами заявки, договоров о за-

датке, протокола о результатах торгов: с момента опублико-
вания по рабочим дням с 10.00 до 16.00 по московскому време-
ни по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, кабинет 210.

Время оформления договоров о задатке: с момента 
опубликования по рабочим дням с 10.00 до 16.00 по московс-
кому времени по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, каби-
нет 210. Договор о задатке подписывается заявителем и орга-
низатором торгов до момента внесения задатка.

К участию в аукционе допускаются физические и юридичес-
кие лица, своевременно подавшие заявки на участие в торгах. 
Задаток должен поступить на указанный счет не позднее 15.00 
15 января 2010 года.

Время подведения итогов приема заявок: 17.00 15 янва-
ря 2010 года.

Победителем считается лицо, предложившее наибольшую 
цену.

Справки по телефону 55-59-97.

Илюхин Анатолий Фомич — собственник земельной доли 15,8 
га, в том числе 15,8 га — пашня, в праве общей долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастровым номером 
57:01:0000000:39 площадью 2583 га, в том числе пашни — 1659 га, 
расположенный по адресу: Орловская область, Болховский район, 
Хуторское сельское поселение (Хуторской сельский совет), тер-
ритория бывшего КСП «Середичи»,

извещает
о намерении собственника выделить земельный участок общей 

площадью 15,8 га, в том числе пашни — 15,8 га, из земель сель-
скохозяйственного назначения.

Бригада № 2, севооборот № 1,
участок № 1 — часть, участок № 2 — часть,
расположенный севернее н.п. Рагозино.
Обоснованные возражения от участников общей долевой соб-

ственности по местоположению выделяемого земельного участка 
направляются собственнику земельной доли в течение месяца со 
дня публикации настоящего извещения.

Более подробную информацию можно получить по телефонам: 
8-910-267-04-72 и в г. Орле — 55-78-14.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сельско-
хозяйственного назначения, расположенный по адресу: Ор-
ловская область, Новодеревеньковский район, Новодеревень-
ковское сельское поселение, СПК «Рассвет», уведомляются 
о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Новодеревень-
ковский район, с. Косарево, здание сельской администрации.

Дата собрания: 16 января 2010 г.
Время проведения: 12.00.
Форма проведения: открытое.
Организатор собрания: Печурина Людмила Васильевна.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местонахождение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Местонахождение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

3. Местонахождение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность — в случае представительства. От имени 
собственников земельных долей на собрании может присутст-
вовать их представитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8-906-664-42-03.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сельско-
хозяйственного назначения, расположенный по адресу: Ор-
ловская область, Болховский район, КСП «Большечернское», 
уведомляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Болховский 
район, с. Большая Чернь, СДК.

Дата проведения: 16 января 2010 года.
Время проведения: 12.00.
Форма проведения: открытое.
Организатор собрания: представитель собственника зе-

мельной доли Коськин Олег Иванович.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

3. Порядок распоряжения участком, выделяемым в счет зе-
мельных долей. 

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени 
собственников земельных долей на собрании может присутст-
вовать их представитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8-920-808-55-75.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой собст-
венности на земельные участки из земель сельскохозяйствен-
ного назначения, расположенные по адресу: Орловская область, 
Кромской район, д. Н.-Федотово, СХП «Федотово» (ТНВ «Галыгин 
и К°»), уведомляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Кромской район, 
д. Н.-Федотово, сельский клуб.

Дата проведения: 16 января 2010 г.
Время проведения: 13.00.
Форма проведения: открытое.
Организатор собрания: Иванова Надежда Ивановна.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящихся в долевой собствен-

ности земельных участков, в границах которой в первоочеред-
ном порядке выделяются земельные участки в счет земельных 
долей.

2. Местоположение частей находящихся в долевой собствен-
ности земельных участков, в границах которых находятся невос-
требованные земельные доли.

3. Местоположение частей находящихся в долевой собствен-
ности земельных участков, в границах которых выделяются зе-
мельные участки в счет земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или правопод-
тверждающие документы на земельную долю (свидетельство), 
доверенность (в случае представительства). От имени собст-
венников земельных долей на собрании может присутствовать 
их представитель (доверенное лицо), а также приглашенные ли-
ца поселковой администрации.

Более подробную информацию можно получить по адресу: 
Орловская область, Кромской район, д. Н.-Федотово, Фролова 
Валентина Филипповна или по адресу: г. Орел, Хлебозаводской 
проезд, д. 5, дом. телефон в г. Орле 47-50-35, Иванова Надежда 
Ивановна.

УПРАВЛЕНИЕ ПО ТАРИФАМ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ

10 декабря 2009 г.     № 910-т
г. Орел

Об установлении ООО «Орелтеплогаз»

тарифов на тепловую энергию для потребителей города 

Орла

В соответствии с Федеральным законом от 14 апреля 1995 
года № 41-ФЗ «О государственном регулировании тарифов 
на электрическую и тепловую энергию в Российской Федера-
ции», Постановлением Правительства Российской Федерации 
от 26 февраля 2004 года № 109 «О ценообразовании в отноше-
нии электрической и тепловой энергии в Российской Федера-
ции», Методическими указаниями по расчету регулируемых 
тарифов и цен на электрическую (тепловую) энергию на роз-
ничном (потребительском) рынке, утвержденными приказом 
Федеральной службы по тарифам от 6 августа 2004 года 
№ 20-э/2, Регламентом рассмотрения дел об установлении 
тарифов и (или) их предельных уровней на электрическую 
(тепловую) энергию (мощность) и на услуги, оказываемые 
на оптовом и розничных рынках электрической (тепловой) 
энергии (мощности), утвержденным приказом Федеральной 
службы по тарифам от 8 апреля 2005 года № 130-э, Положени-
ем об Управлении по тарифам Орловской области, утвержден-
ным Постановлением правительства Орловской области от 30 
апреля 2009 года № 27 «Об утверждении Положения об Управ-
лении по тарифам Орловской области», П Р И К А З Ы В А Ю:

1. Установить ООО «Орелтеплогаз» тарифы на тепловую 
энергию для потребителей города Орла согласно приложе-
нию.

2. Тарифы, установленные в пункте 1 настоящего приказа, 
действуют с 1 января 2010 года.

Начальник Управления по тарифам

Орловской области    Е.Н. ЖУКОВА.

Приложение
к приказу Управления по тарифам

Орловской области
от 10 декабря 2009 г. № 910-т

Тарифы на тепловую энергию ООО «Орелтеплогаз»

для потребителей города Орла

Тариф на тепловую энергию

Горячая вода

Потребители, оплачивающие производство и передачу теп-
ловой энергии
Бюджетные
Одноставочный
руб./Гкал

863,2 (без НДС)

Иные потребители
Одноставочный
руб./Гкал

863,2 (без НДС)

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сельско-
хозяйственного назначения, расположенный по адресу: Ор-
ловская обл., Орловский р-н, ТОО «Луневское», уведомляют-
ся о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская обл., Орловский р-н, Пла-
тоновское с/п.

Дата проведения 18 января 2010 г.
Время проведения: 10.00.
Форма проведения: открытое.
Организаторы собрания: Куницын И.А., Дьякина И.А.
Повестка дня: 
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени 
собственников земельных долей на собрании может присутст-
вовать их представитель (доверенное лицо). 

Информацию можно получить по телефону 55-89-52.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой собст-
венности на земельный участок из земель сельскохозяйственно-
го назначения, расположенный по адресу: Орловская область, 
Дмитровский район, Березовское сельское поселение, СПК «Вос-
ход» (бывшее КСП «Восход»), уведомляются о проведении об-
щего собрания.

Место проведения: Орловская область, Дмитровский район, 
д. Девятино, здание сельской администрации.

Дата проведения: 16.01.2010 г.
Время проведения: 12.00.
Форма проведения: открытое.
Организатор собрания: Кудрявцева Раиса Ивановна.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собственно-

сти земельного участка, в границах которой в первоочередном по-
рядке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собственно-
сти земельного участка, в границах которой находятся невостре-
бованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собственно-
сти земельного участка, в границах которой выделяются земель-
ные участки в счет земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный уча-
сток при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие 
личность (паспорт), правоустанавливающие или правоподтверж-
дающие документы на земельную долю (свидетельство), доверен-
ность (в случае представительства).  От имени собственников зе-
мельных долей на собрании может присутствовать их представи-
тель (доверенное лицо). 

Более подробную информацию можно получить по адресу: Ор-
ловская область, Орловский район, п/о Биофабрика, д. Никуличи, 
ул. Наугорская, д. 24, Кудрявцева Раиса Ивановна. 

Телефон 8-953-623-48-27.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сельско-
хозяйственного назначения, расположенный по адресу: Ор-
ловская область, Верховский район, территория бывшего СПК 
«Каменка», кадастровый номер 57:19:002 01 03:0070, уведом-
ляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Верховский 
район, с. Каменка, сельский клуб.

Дата проведения: 15.01.2010 г.
Время проведения: 11.00.
Форма проведения: открытое.
Организатор собрания: закрытое акционерное общество 

«Агропромышленный холдинг «Верховье» в лице исполнитель-
ного директора Зверева С.Г. 

Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счёт зе-
мельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счёт земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени 
собственников земельных долей на собрании может присутст-
вовать их представитель (доверенное лицо). 

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8 (48676) 2-34-30.

Бувина Светлана Алексеевна, представитель по доверенности 
от имени собственника двух земельных долей размером 6,4 га в пра-
ве общей долевой собственности на земельный участок общей пло-
щадью 4011,3 га, кадастровый номер 57:08:0000000:4, расположен-
ный по адресу: Орловская область, Троснянский район, СПК «Ок-
тябрь», на землях сельскохозяйственного назначения, находящийся 
в общей долевой собственности граждан,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении выделить земельный участок общей площадью 

12,8 га в счет двух земельных долей в праве общей долевой собст-
венности на земельный участок из земель сельскохозяйственного 
назначения:

отделение №1, полевой севооборот № 2, поле № 4 (часть поля), 
расположен в границах СПК «Октябрь», а также кормовые угодья 
1,4 га, прилегающие к данному полю.

Информацию о собственнике земельных долей, желающем вы-
делить земельный участок, а также дополнительные данные о ме-
стоположении выделяемого участка можно получить у собствен-
ника земельных долей.

Обоснованные возражения от участников общей долевой соб-
ственности по местоположению выделяемого земельного участка 
вручаются представителю собственника земельных долей Бувиной 
Светлане Алексеевне лично под роспись либо направляются в его 
адрес: 303450, Орловская область, Троснянский район, 
с. Тросна, ул. Московская, д. 22, кв. 1 по почте заказным письмом 
с описью вложения с уведомлением о вручении в течение 30 дней 
со дня публикации настоящего извещения.

К возражениям, в какой бы форме они ни были направлены соб-
ственнику земельных долей, возражающая сторона — участник 
общей долевой собственности — должна приложить следующие 
документы: копию документа, удостоверяющего личность (пас-
порт), копии документов, подтверждающих право собственности 
на земельную долю (долю в праве), а также указать реквизиты, 
по которым с ней можно связаться с целью урегулирования воз-
никшего спора. В случае если от имени возражающей стороны 
действует представитель, то помимо указанных документов к воз-
ражению прилагаются документы, подтверждающие полномочия 
данного представителя.
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